

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 3 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'20 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Inés, vírgen. Nació en Monte-Pulciano, ciudad de Toscana, el año 1272. A los nueve años recibió el hábito en el convento de las Saquinas; fué nombrada abadesa del de Proceno apénas contaba diez y ocho de edad. Ayunaba todos los dias á pan y agua, dormia sobre el duro suelo y su vida no fué más que una continúa oracion, rindiendo su espíritu á Dios en 1317.

Santos Antonino, Severiano y otros siete cristianos, vivian en una ciudad de Grecia cuando el emperador Dioclesiano mandó que todos los que no adorasen á los ídolos fuesen sacrificados, fueron presos, atormentados y degollados, alcanzando la corona del triunfo.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Nicolas se darán principio á las Cuarenta Horas, costeadas por la Asociacion de Oracion y Vela, siendo la exposicion á las siete de la mañana, á las diez misa mayor. Por la tarde actos de coro, oracion, estacion y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Vírgen de Belen.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletín Oficial* número 2056, correspondiente al 17 del actual.

El Gobierno civil de la Provincia ordena á los señores Alcaldes de los pueblos y fuerza de la Guardia civil, Orden Público y demas agentes de su Autoridad procedan á la captura de algunos individuos, soldados desertores.

Un estado del precio-medio que han tenido en la Provincia los artículos de consumo durante el mes de Marzo último.

Presupuesto provincial.—Cuotas provinciales para cubrir los gastos provinciales del próximo año económico de 1880-1881.

Se publica la vacante de Inspector de carnes y demás víveres de esta ciudad dotada con el haber anual de 1,500 pesetas.

Una sentencia que la Sala de Justicia de esta Audiencia ha pronunciado sobre un pleito y juicio de tercería de dominio.

Un edicto del Juez de primera instancia de Palma y

distrito de la Lonja por el cual se pondrá á pública subasta por término de treinta días, una pieza de tierra de cabida cuatro cuarteradas campo y erial y otra de media cuarterada de viña nombrada *Son Marió* por otro nombre *Biniferri*, bajo condiciones.

Otro edicto por el cual se llama á la persona que tenga en su poder un billete de la Lotería de las Salas de Asilo de Barcelona núm. 34,530 y del sorteo 43 del año último.

Como habíamos anunciado, tuvo ayer lugar la fiesta que las escuelas nocturnas de San José piensan tributar anualmente á su santo Patrono.

En extremo tierna y edificante fué la comunión general, en la que unos quinientos niños, con la alegría en el corazón y la serenidad en el rostro, se acercaron á recibir el pan de los ángeles, conmoviendo con su devoción y compostura á cuantos presenciaron este acto.

En la misa solemne veíase la nave de la iglesia atestada de silenciosos y ordenados niños, representando el pueblo del porvenir educado en las prácticas religiosas. En el ofertorio predicó el M. I. Sr. D. Tomas Rullan, Presidente de la Asociacion que sostiene dichas escuelas. Su discurso fué adaptado á las circunstancias y lo pronunció el orador visiblemente conmovido por los copiosos frutos que las escuelas están dando.

Al anochecer en el vasto local que ocupa la escuela de la calle de los Olmos, veíanse reunidos unos ochocientos alumnos cantando con alegre entonación himnos religiosos. Despues de breves palabras del Sr. Presidente, se pasó á la distribución de prendas de ropa, artículos de escritorio, estampas etc., todo lo cual adquirirían los alumnos á competencia, dando en cambio los premios ganados durante el curso.

Este feliz resultado no sólo servirá de consuelo á los alumnos y sus familias y de grata recompensa á los dignos miembros de la Junta, sino que, á no dudarlo, contribuirá eficazmente á aumentar la devoción y generosidad de todos los señores socios protectores que con sus limosnas sostienen una obra tan útil como necesaria.

EL ÁNCORA, cuyo primer deber es fomentar los intereses morales de la Provincia, recibirá gustosa todos los donativos y suscripciones que se dediquen á este objeto.

En el *Journals des Arts* correspondiente al día 9 de este mes, y en la lista de premios á los artistas que con sus obras concurren á la Exposición de Bellas artes recientemente verificada en Argel, figura el nombre de nuestro compatriota y amigo el Sr. Ribas entre los distinguidísimos de Bellange, Appian, Deschamps, Quérrard y de una porción de autores y maestros contemporáneos.

Una diminuta tabla representando un ginete en traje de principios de este siglo, fué la obra que el Sr. Ribas presentó en ese certámen, y por la cual se le adjudicó la recompensa de una medalla de bronce.

Felicitemos al agraciado por la honrosa distinción que ha merecido, y nos felicitamos también á nosotros, puesto que, todo lo que redundará en favor de nuestros artistas, enaltece el país en que nacieron.

Anteayer á las siete de la mañana fueron sorprendidos algunos hombres en el momento de introducir por la batería de la parte de Capuchinos tres pellejos de vino los cuales, están depositados en el portillo de la puerta de Jesús: y ayer por la tarde se repitió con mejor suerte la misma operación, pues los defraudadores lograron introducir cinco pellejos, no se sabe si de vino ó de aceite.

Ha sido nombrado bedel de la Santa Iglesia Catedral D. Antonio Oliver y Seguí.

Dos hermanos gemelos, naturales de Artá que residen en Puerto-Rico, corrieron el sorteo en la presente quinta, dándose la coincidencia de que ambos salieron libres por haberles tocado los números consecutivos 39 y 40.

A las siete y media ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II* de Valencia con la balija y 19 pasajeros, entre ellos D. Enrique Fiol, director de telégrafos.

CORREO DE HOY.

PEREGRINACION Á ZARAGOZA.

Un periódico de Zaragoza del día 15 da, entre otras, las siguientes noticias relativas á la peregrinación á Nuestra Señora del Pilar:

«Anoche á las nueve llegó á esta capital el nuncio de Su Santidad, monseñor Bianchi: esperábanle en la estación las autoridades y la comisión del ilustrísimo cabildo, junta de peregrinación y clero parroquial. La comitiva ocupó diez carruajes particulares, y se dirigió al palacio arzobispal, en el que tiene su alojamiento el representante de la Santa Sede.

Ayer llegó en el tren de Barcelona el Ilmo. señor obispo de Jaca: se hospedó en el colegio de las Escuelas-Pías.

Hoy, al medio día, han llegado los peregrinos de la provincia de Huesca, presididos por el Ilmo. señor obispo y varios canónigos de la misma diócesis; este prelado tiene dispuesto su alojamiento, según nuestras noticias, en el colegio del Salvador, ó sea el de los PP. Jesuitas.

Anoche llegó el Ilmo. señor obispo de Cuenca, y hoy lo verificarán los de Sigüenza y Tortosa.

Esta noche, á las diez, llegarán los peregrinos de las diócesis de Palencia, Santander, Leon y Oviedo, á cuyo frente vendrá el señor obispo de Leon, y regularmente el de Palencia.»

— *La Correspondencia* ha recibido el siguiente despacho:

«Zaragoza 16.—Han llegado á ésta unos 6,000 peregrinos, 10 prelados y más de 300 sacerdotes.

La concurrencia en esta ciudad es tan numerosa como cuando se celebran las fiestas de la Virgen.

El vecindario ha puesto espontáneamente colgaduras en los balcones.»

REVELACIONES DE OTERO.

Rodolfo, uno de nuestros corresponsales en Madrid, nos dice que ha procurado indagar las últimas revelaciones de Otero, que habló largamente en la capilla con el duque de Sexto, y nos envía una versión de dichas revelaciones, según las noticias que circulan en aquella corte como más fidedignas.

Hé aquí esta versión, según carta de *Rodolfo*, á quien dejamos la responsabilidad de sus noticias:

Dijo Otero que ingresó en una sociedad para él desconocida. Un día le llevaron á Toledo, y en una sesión en la que tomaron parte hombres enmascarados, acordaron que diera muerte á Cánovas. Regresó á Madrid con esta orden, con quinientos reales y un arma de fuego. Tomó sus medidas para cumplir su misión; pero un día ó dos después se le revocó la orden y se le dió la de matar al rey.

Entonces fijó el sábado inmediato para realizar el plan; pero no se sintió con bastante valor; lo aplazó para el sábado siguiente, y tampoco lo hizo porque lo pasó en la prevención por haber herido á una mula en la pradera probando la pistola.

El día en que cometió el crimen se hallaba tomando café sin pensar en nada, y fueron dos de los asociados á decirle que se había presentado una ocasión favorable, y que si la perdía, aquella misma noche le asesinarían. Se aturdió, y fué con ellos á la plaza de Oriente, donde realizó el atentado. Ellos se quedaron á pocos pasos, y al oír los disparos se fueron.»

NOTICIAS DE CUBA.

Se han recibido por la vía de Nueva-York las siguientes:

Habana, 1.º de Abril.—El 27 de Marzo último fué derrotada una partida de insurrectos en la jurisdicción de Santa Clara, y alcanzada al día siguiente en el distrito de Remedios, fué completamente batida y dispersada, dejando en el campo cinco muertos, dos de los cuales eran oficiales.

— También fué batida otra partida en Cinco Villas, á la que se causaron cuatro muertos, contándose entre ellos el capitán Alejandro García, hermano del cabecilla del mismo nombre.

— En las provincias de Guantánamo y Santiago de

Cuba hubo varios encuentros de pequeña importancia.

— Los insurrectos están diseminados en pequeñas partidas, extendiéndose á la jurisdiccion de Cinco Villas. Los que vagan fuera de las montañas de Santiago de Cuba se conducen como foragidos, siendo el terror de los pacíficos sitieros.»

MADRID 15 DE ABRIL.

Tres horas han estado reunidos, bajo la presidencia de S. M. el rey, los ministros de la Corona. Durante ese tiempo se ha hablado de política en general, tanto interior como exterior, de los sucesos de la última semana y principio de esta, enterando el gobierno á S. M. de los detalles relacionados con un triste suceso en cumplimiento de la ley de la discusion de las Cámaras; del incidente de ayer en el Congreso, y de algunos asuntos de interes general.»

— El asunto principal de las conversaciones de anoche en los círculos políticos fué la discusion habida en el Congreso entre el Sr. Romero Robledo y el señor Carvajal. *La Epoca* dice que la mayoría aplaudió con entusiasmo al ministro de la Gobernacion, y las minorías le escucharon con respeto; y *El Siglo* declara que de optar por la doctrina de uno de los dos oradores, optaria por la del Sr. Romero. *El Imparcial* reconoce que el Sr. Romero Robledo demostró ayer vista muy certera, y el talento y las aptitudes políticas que revelan á los hombres de Parlamento y de gobierno.

—
Idem 16.

Del *Imparcial*:

«Anoche estuvo muy concurrida la casa del general Martinez Campos. Sus amigos políticos y particulares acudieron en gran número á felicitarle por su regreso, y en las conversaciones que se entablaron se trató de política general, de la brillante campaña parlamentaria del señor Martinez Campos (D. Miguel) en la discusion de los presupuestos de Cuba, y algo se dijo tambien, segun parece, de la parte activa que tomará el ex-presidente del Consejo en las próximas discusiones del Senado.

El general Martinez Campos manifestó venir dispuesto á combatir enérgicamente al gobierno del señor Cánovas, y á este propósito, se anuncian ya varias entrevistas que tiene acordadas el general con políticos muy caracterizados de las izquierdas monárquicas, y que determinarán probablemente el acto político tantas veces anunciado.»

— El *Siglo* manifiesta esplicitamente su conviccion de que el Sr. Romero Robledo está, en política, dispuesto á llegar al sacrificio en aras de la amistad que profesa al Sr. Cánovas del Castillo.

«Es cierto, dice *La Correspondencia*, y véase con cuánta razon venimos sosteniendo que las bases de acuerdo político y de afecto personal entre el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion no se romperán por nada ni por nadie.»

— Hoy se reunirán nuevamente los diputados castellanos y la comision de presupuestos de Cuba, para tratar de la cuestion de las harinas. El acuerdo parece ca-

da dia más difícil; la comision señala como límite de derecho de 12'50 pesetas; los representantes de Castilla sostienen 15 pesetas como minimum.

— *El Times*, llegado hoy, confirma que la conferencia diplomática sobre los asuntos de Marruecos se verificará en Madrid el 20 de mayo.

— Por la intendencia de palacio se ha remitido al ayuntamiento de Búrgos un servicio de plata para café, destinado por S. M. el rey para un premio en los Juegos Florales y certámenes literarios que han de celebrarse en dicha ciudad con motivo de la feria de San Pedro, en junio de este año.

— Además de las grandes sumas libradas desde Paris para los inundados de Murcia y Almería, D. Carlos de Borbon ha remitido 100,000 rs. al obispo de Murcia para remediar aquellas necesidades.

— Dice *El Globo*... de D. Emilio:

«Un periódico neo despide á los peregrinos del Pilar diciendo:

«¡Vayan con Dios los héroes de la fe!»

Muy meritoria será la peregrinacion; pero ¡francamente! llamar héroes de la fe á las gentes porque hacen en un cómodo tren un viaje de diez ó doce horas, nos parece que ni aún como licencia poética podria admitirse.

A no ser que el periódico en cuestion se creyera que todos los peregrinos eran ex-cabecillas.»

El periódico de los *clichés* borrados, ni aun las apariencias sabe cubrir. Si se tratase de que D. Emilio cobrase una doble cesantía, verian ustedes que *retefino* estaria el colega de los sueltos dignos de sufrir la suerte de sus clichés.

— El *Petit Caporal* publica lo siguiente:

«En nuestro número del lunes, 12 del actual, anunciamos que el cardenal príncipe Luciano Bonaparte y su hermano el príncipe Luis Napoleon Bonaparte habian reivindicado el derecho de protestar públicamente contra los decretos del 29 de Marzo y contra la aprobacion que les ha dado el príncipe Jerónimo Bonaparte.

El príncipe Luis Luciano Bonaparte, hijo de Luciano, hermano del Emperador Napoleon I, que reside actualmente en Lóndres, se asocia á esa protesta por la siguiente carta que dirige á M. Julio Amigues:

«Lóndres 15 de abril de 1880.

Querido amigo Amigues: Acabo de leer con la más viva satisfaccion la protesta de mis sobrinos el cardenal y el príncipe Carlos Napoleon Bonaparte contra la aprobacion dada por el príncipe Napoleon á los decretos del 29 de Marzo.

Me congratulo, pues, en asociarme á esa protesta que, segun creo, no desaprobarán los príncipes Víctor y Luis ni la inmensa mayoría del partido bonapartista.

Me hareis un favor si os dignais insertar esta carta. Vuestro afectísimo, *Luis Luciano Bonaparte*.»

— El señor obispo de Mompeller ha dirigido una elocuente carta al Rdo. P. Michel, rector de la residencia de los Jesuitas en Mompeller, en la cual declara solemnemente que la causa de los Jesuitas es hoy la del Catolicismo, y que siente como propia la persecucion que sufren los insignes hijos de San Ignacio de Loyola.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 15.—El *Times* anuncia hoy que el gabinete inglés presentará inmediatamente la dimisión.

Dice que se están haciendo grandes esfuerzos á fin de que Mr. Gladstone acceda á tomar parte en el nuevo ministerio liberal.

San Petersburgo 15.—El príncipe Gortschakoff ha experimentado un notable alivio.

La emperatriz de Rusia sigue también mucho mejor.

París 16.—La comisión de presupuestos de la Cámara de diputados, fiel á su propósito de castigar los gastos á fin de poder reducir las cargas públicas, ha acordado introducir algunas nuevas economías en el presupuesto de la Guerra.

Londres 16.—Se cree que muy en breve quedarán restablecidas de una manera regular las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y la república de Méjico.

Madrid 17.—No tienen fundamento serio los rumores que circulan respecto al nombramiento del conde de Toreno para embajador de España en París, pasando á la presidencia del Congreso el Sr. Romero Robledo y el Sr. Silvela (D. Francisco) al ministerio de la Gobernación.

En el banquete que anoche dió el Sr. Polo Bernabé á los Sres. Sagasta, Capdepon, Fiori, Leon y Castillo, Gonzalez (D. Venancio) y otros constitucionales, se habló sobre asuntos políticos de actualidad y se convino en que los representantes del partido en las Cámaras acentúen su oposición al gobierno por todos los medios legales.

Esta tarde esplanará el Sr. Maluquer en el Senado su proposición sobre responsabilidad ministerial.

Es probable que comience hoy en el Congreso el debate sobre el proyecto de reuniones públicas.

Después se discutirá el proyecto sobre canales y pantanos.

La junta que entiende en el asunto de los tabacos de Filipinas ha emitido dictámen favorable al arriendo, conformándose con el voto particular del Sr. Sanjurjo.

Hoy se reunirán nuevamente los diputados de las provincias harineras. Confíase llegar á una transacción.

Senado. El Sr. Maluquer aplaza para el lunes apoyar su proposición de responsabilidad ministerial.

Apruébanse definitivamente en votación ordinaria los proyectos para la reforma del Código de comercio, las bases para el procedimiento civil y criminal y otros proyectos de ley.

Congreso. Comienza la sesión por muchas preguntas al gobierno.

El Sr. Velasco presenta un voto particular á los presupuestos pidiendo rebaja en el descuento de los empleados.

El Sr. Martos se queja de que el gobernador de Valencia haya disuelto los comités del partido progresista-democrático formados al amparo de la ley.

El Sr. Romero Robledo dice que desconoce el hecho; pero tiene la seguridad de que el gobernador de Valencia sabe cumplir con su deber, y desde luego aprueba la conducta del Sr. Botella.

El Sr. Martos rectifica, anunciando una interpelación sobre este asunto.

Después continuará la discusión de los presupuestos de Cuba.

Londres 16.—El vapor mercante *Para*, que procedente de la isla de Saint-Thomas se dirigía á Southampton, ha sido hallado en alta mar con el hélice roto y toda la parte de popa sumergida.

París 17.—El embajador de Rusia en Francia conde de Orloff, llegará á esta capital el 30 del corriente.

Calcuta 17.—La guerra toma grande incremento en el Afghanistan.

El enemigo se ha fraccionado en pequeñas partidas, molestando incesantemente á las columnas inglesas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 17.

De Ajaccio por el inglés *Star Ofche*, de 50 ton., capitán Mr. John Hazbert, con 9 mar., 6 pas. y su equipo.

De Barcelona vapor *Mallorca*, de 259 ton., cap. don Jaime M. y Granada, con 26 mar., 14 pas., balija y efectos.

Dia 18.

De Mahon vapor *Menorca*, de 190 ton., cap. don José Pons, con 19 mar., 16 pas., balija y efectos.

De Ibiza laúd *San Jaime*, de 21 ton., pat. Antonio Ferrer, con 4 mar., 7 pas. y pescado fresco.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 17.

Para Ibiza vapor *Jaime I*, de 229 ton., cap. D. José Font, con 21 mar., 33 pas., balija y efectos.

Para Mahon laúd *Migalito*, de 33 ton., pat. Miguel Landino, con 5 mar., aceite y efectos.

Para la Habana corbeta *Delfina*, de 236 ton., capitán D. Bernardo Seguí, con 16 mar., 4 pas. y frutos del país.

Para Sevilla polacra goleta *Mulata*, de 93 ton., capitán D. Juan Verd, con 9 mar. y lastre.

Para alquilar.—Una casa en la Vileta, con tres cuartos dormitorios, agua y demas comodidades. Informarán calle Boneo, número 2.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 11'15 m.

(Recibido el 18 á las 2'23 n.)

La Gaceta no publica nada de interés general.

Se anuncian nuevos ingresos en el grupo centralista.

El Ayuntamiento no ha tomado ningun acuerdo sobre el impuesto Elanger.

El general Balmaseda está fuera de peligro y el Sr. Macanaz sigue grave.